

SEMANARIO DE FIGUERAS

PERIÓDICO TRADICIONALISTA

SE SUSCRIBE.—En Figueras, Administración de este periódico. Imprenta católica, Junquera, 5. y
Librería católica de Cipriano Albert, Placeta. En Gerona, Librería de Francisco Geli.

SE PUBLICA NÚMERO ENTERO CADA SEMANA

Y SUPLEMENTO SIEMPRE QUE CONVenga.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Figueras, un trimestre, 1'50 pesetas.—En el resto de España 2 ptas.—En Ultramar y extranjero 2'50. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Figueras, 9 de Julio de 1887.

REVELACIONES DE LEO TAXIL.

LAS MENTIRAS.

Continuamente la prensa católica está poniendo de manifiesto la evidencia del empleo por la revolución de esa arma vil é innoble que se llama mentira; continuamente está advirtiéndole al pueblo que esta es la única arma de que se vale con éxito la impiedad para seducir al mundo, y que lo hace con frío cálculo y ordenado sistema, con premeditación y ensañamiento. Y sin embargo, incalculable es aun el número de los que dan fácil crédito á todo lo que halaga sus pasiones, admitiendo sin exámen cuanto se echa á volar desde el club ó desde el periódico, sobre todo si directa ó indirectamente redundan en perjuicio de la religión ó de sus ministros; y esta esclavitud de la verdad suele aceptarse en nombre... de la libertad y del librepensamiento...!

Hoy no es un antiguo periodista católico quien sale á desvanecer de nuevo los sofismas de la impiedad basados en simples mentiras que tan á menudo trascienden á calumnia; hoy es la autorizada voz de Leo Taxil, el gran convertido, la que dedica sendos capítulos de su último libro «Confesiones de un ex-librepensador» á enseñar á tantos cándidos la manera como la revolución ordena sus ataques á la verdad y al bien. Léanse con atención los siguientes párrafos que escribe quien mejor que otro sabe los secretos del libre-pensamiento y júzguese luego con la debida imparcialidad.

«El primer principio, dice Taxil (cap. 18), del que combate á la Iglesia con la pluma ó la palabra es el siguiente:

«Toda arma es buena contra la religión y sus ministros. El clericalismo es un enemigo, del que hay que librarse por todos los medios posibles. Dios es el mal; por consiguiente todo lo que puede apartar de Dios á los hombres, es esencialmente honesto, y no puede haber deshonestidad religiosa. He ahí porque la mentira, en el momento que perjudica á la religión y á los sacerdotes, es perfectamente lícita.

«Voltaire ha, mas que otro ninguno, usado de esta arma pérfida; puede decirse que ha elevado la mentira á la altura de una institución.

«El fué quien, el primero, formuló con cinismo esta abominable teoría. «Hela aquí textualmente:

«La mentira no es un vicio mas que cuando perjudica; es una grandísima virtud cuando hace bien. Hay que mentir como un diablo, no de tímida manera, no una vez, sino con audacia y siempre. Mentid, amigos míos, men-

tid (carta de Voltaire á su amigo Thieriot, 21 de Octubre de 1736. Obras completas de Voltaire, edicion Garnier hermanos, segundo tomo de la correspondencia, página 153.) Luego poniéndose bajo el punto de vista de los enemigos de la religión, dado que el mayor bien que soñar se puede, consiste en la destruccion total de la fé cristiana, mentir contra la Iglesia es practicar la virtud.

«El escritor anti-clerical y el orador impio tienen el deber de inventar todo lo que crean apto á desacreditar el dogma y el culto católicos: la calumnia es considerada como un sacerdocio.

«La teoría es puesta todos los dias en práctica en la prensa republicana irreligiosa y en la tribuna de los clubs. La misma teoría se enseña en las logias de la Masonería.

«En la filiación masónica del grado de aprendiz, primer eslabon de la filiación, el venerable se expresa de este modo al hablar al recipiendario: *La mentira es el relato de un hecho contrario á la verdad; mas decir mentiras es contarlas y de ningún modo mentir* (Ritual del aprendiz mason, por el H. Ragon, Venerable de la Logia *Los Trinofofos* de París; edicion sagrada, adoptada por el Gran Oriente de Francia, página 37.)

«Así, cuando se descubre que un relato es falso, se puede, si es de naturaleza á echar el descrédito sobre los hombres y cosas de la Iglesia, repetirlo, reeditarlo, propagarlo; ya no es la mentira vituperable, ya no es lo que el vulgo llama mentir. Al contrario, no hay nada mas justo que amplificar las mentiras puestas ya en circulacion por otra persona.

«¡Oh! si cada cual viniese como yo hoy á confesar su parte de responsabilidad en las mentiras acreditadas cerca del pueblo ignorante, no quedaría nada de las calumniosas leyendas imaginadas por unos y por otros amplificadas.

«Para reparar, en la medida posible, el mal de que he sido, ya sea autor, ya cómplice, estoy en el deber de confesar todas las mentiras que he escrito, creyendo, insensato, hacer una buena obra, conforme á la máxima de Voltaire y de la Masonería.

«Una de las mas atrevidas mistificaciones de los tiempos modernos es, sin contradicho, la creacion de un extraño personaje, del pretendido cura Juan Meslier, quien al morir habia renegado, decían, de la religión de que fué ministro.

«La leyenda es á propósito para engañar á las personas sencillas; por esto los anticlericales la explotan que es una maravilla.

«Yo mismo me apresuré á editar en la librería de la calle de las Escuelas, las *Obras del cura Meslier* y 30.000 volúmenes, lo menos, se extendieron entre el público.

«Sin embargo, cuando yo pensaba

en la reimpression de aquellas obras, ignoraba que la leyenda del cura incrédulo fuese una impostura. Las primeras dudas acerca de la autenticidad de la obra me vinieron al corregir las pruebas del primer tomo.

«Una contradicción flagrante me llamó la atención, consulté y en seguida descubrí la verdad. Mas entonces la edicion estaba en prensa, y todo bien examinado, me dije que era de muy buena guerra engañar al público del siglo XIX, siguiendo el ejemplo de Voltaire que engañó al público del siglo XVIII.

«El cura Meslier es, pues, una invención de Voltaire, ó á lo menos Voltaire fué quien le puso en boga. La primera idea fué del amigo Thieriot.

«Thieriot pensó que la religión recibiría un terrible golpe, si se publicaba una obra impia, dándole como autor un cura rural. Tratábase, para salir bien, de presentar la obra como póstuma, no habiendo querido el escritor sacerdote causar semejante escándalo durante su vida.

«A Voltaire agradó mucho la idea de Thieriot; sin embargo, hubiera querido poner en escena no un cura vulgar, sino un Obispo.

«¿Quién es ese cura rural de quien me habláis? escribía Voltaire á su cómplice el 30 de Noviembre de 1735. *¡Es preciso hacerle Obispo de la Diócesis de Saint-Urain!* (Obras completas de Voltaire, 2.º tomo de la correspondencia, página 555.)

«Thieriot observó, sin duda, que si se atribuía la obra á un Obispo, la superchería sería en seguida descubierta. Al efecto, el filósofo impostor renunció á exagerar el escándalo; concluyó por contentarse de un modesto cura rural, lo mas desconocido posible, para que se viese menos la manifestación de la mentira.

«Hallose un pueblo inaccesible á los investigadores, Etrépigny, aldea perdida en el fondo de la *Champagne*. Se inventó que un sacerdote, de nombre Juan Meslier, habia sido cura de Etrépigny, el cual muerto en 1733 habia dejado un testamento muy curioso, en el que pedia perdon á sus feligreses de haberles, durante su vida, inducido en error, enseñándoles la religión. El testamento lleva el título *Extracto de los sentimientos de Juan Meslier, dirigidos á sus feligreses*, y fué escrito desde la primera línea hasta la última por Voltaire, cuyo estilo puede fácilmente adivinarse.

«La primera edicion se publicó en 1762; mas Voltaire tuvo el cuidado de antidatarla de 20 años. El impresor escribió á la cabeza de la obra la fecha de 1742, y los lectores se imaginaron tener en las manos un opúsculo puesto en la evidencia de repente, y como la tirada se hizo en papel viejo, cada cual creía haber hecho un hallazgo.

«Y Voltaire, al final del apócrifo

documento, escribía con su habitual desfachatez:

«*He aquí el resumen exacto del Testamento de Juan Meslier.*»

En el próximo artículo continuaremos esta curiosa y edificante materia.

Para la historia de la mesticería española son de interés los siguientes datos:

Se lee en *El Correo de Turin*, diario que se publica en aquella ciudad bajo la dirección del reverendo Padre Vasco, de la Compañía de Jesús, y con la revision previa de la Curia Arzobispal:

«La cuestión suscitada en España entre integristas, (ó sean tradicionalistas ó católicos puros) y católicos liberales, con motivo de la publicacion de los opúsculos *El liberalismo es pecado* y *El proceso del Integrista*, no se ha acabado desgraciadamente con la sumision laudable, que ya ha llegado, del doctor Pazos, autor de es último opúsculo, que fué censurado por la Sagrada Congregacion del Indice. No se han conformado con esta censura algunos amigos y fautores de las doctrinas de Pazos, los cuales acaban de imprimir y enviar á Roma un opúsculo bastante audaz é impertinente, en forma de llamamiento, con este título: *Exposicion á Su Santidad Leon XIII acerca de la crisis religiosa actual, por varios católicos españoles.*

«La Sagrada Congregacion del Indice habia mostrado la esperanza de que con la sumision del Dean Pazos la cuestión habria terminado.

«Pero esta *Exposicion* revela la obstinacion de los católicos-liberales en sus ideas no sanas y en sus propósitos no inspirados ciertamente en la caridad evangélica de que siempre están hablando.»

Sobre la misma *Exposicion* dice el autorizado correspondiente que en Roma tiene el *Correo Catalan*:

«Este opúsculo, que ha sido aquí calificado por lo ménos de temerario, ha producido pésima impresion y creo que no favorecerá ciertamente la causa de los que lo han inspirado y escrito. Las cavilaciones adoptadas en este opúsculo en su intento de probar que la doctrina contenida en el libro de Monseñor Sardá *El liberalismo es pecado* es el programa de un partido político, son justamente irrisorias.

«La doctrina enseñada, ó mejor, repetida por Monseñor Sardá, es sencillamente la doctrina del *Syllabus*, la doctrina de la Encíclica *Immortale Dei*.

«Ademas, el hecho de que la tal *Exposicion* sea anónima ha contribuido muchísimo aquí en las esferas competentes á destruirla de todo valor y estima.

«Si el autor ó autores (se ha dicho) se hallaban persuadidos de estar en lo cierto; si estaban convencidos de la honradez de sus ideas, ¿por qué no han puesto su nombre al pié del opúsculo? El mero hecho de esconderse cobarde é innoblemente en el anonimato, constituye su anticipada condena.»

«Creo, por tanto, que lo ménos malo que puede tocar en suerte á la susodicha *Exposicion* será dejarla morir en el olvido.»

En otra carta decia:

En el próximo cuaderno de la *Civiltá Cattólica* aparecerá otro magistral artículo en defensa de la Sagrada Congregación del Índice, indignamente atacada por los católicos-liberales de España porque aprobó la sana doctrina del opúsculo *El liberalismo es pecado* del clarísimo Mons. Sardá y Salvany.

“Siendo estos artículos de la *Civiltá Cattólica* como he dicho, en defensa de la Sagrada Congregación, es natural que en dicho segundo y último artículo sean desvanecidas, como debían serlo, las insolentes acusaciones contenidas en la *Exposición... por varios católicos españoles*, que aquí produjo, en cuantos de ella tuvieron conocimiento, tan pésima impresión, que redundará en perjuicio de los susodichos sedicentes *varios católicos*, los cuales serán tal vez algunos pero pocos y ciertamente poco católicos.”

“En mi carta precedente dije á Vds. que dudaba mucho se encontrara en Roma algun personaje de alta posición que se prestara á presentar á Su Santidad Leon XIII el desventurado opúsculo que fué escrito contra la “sana doctrina,” defendida por el preclaro Mons. Sardá, *Exposición... por varios católicos* (total 8) *españoles*.”

“En efecto, he sabido positivamente que cuantos han sido vivamente rogados á presentar al Padre Santo aquel opúsculo, se han excusado de hacerlo, y hasta ahora no se ha hallado nadie que lo haga.”

Y finalmente:

“Dije ya á ustedes en mi última carta que aún no se había hallado un personaje notable que presentase al Padre Santo la conocida *Exposición... de varios católicos españoles*. Y era cierto.

“Pero despues, finalmente, los amigos y fautores de aquella *Exposición* y de aquellos *varios católicos* han conseguido, valiéndose de un medio que por ahora ignoro, hacer llegar aquel opúsculo á manos de Su Santidad.

Opino, sin embargo, que la mejor suerte que podrá haber á aquel escrito será la de no ser tenida en ninguna consideración.”

De una Pastoral que sobre las malas lecturas y el Liberalismo acaba de publicar el Ilmo. señor Fray José María Masía y Vidieilla, de la Orden de San Francisco, Obispo de Loja en el Ecuador, tomamos los siguientes párrafos:

“El Liberalismo es esencialmente malo, y por esto tantas veces ha sido condenado justamente bajo todas sus formas; y por consiguiente, nadie puede abrazar las teorías ó máximas erróneas y perversas del Liberalismo sin prevaricar en la fe. Y siendo así, no comprendemos cómo hay cristianos que aun pretendan ser católicos, y ser al mismo tiempo, y aun gloriarse de ser ó llamarse liberales.

“No, amados hijos, desde que el Liberalismo es intrínsecamente malo, y como tal condenado por la Iglesia, nadie puede ser liberal sin ser prevaricador delante de Dios, ni se nos diga que son liberales en política y no en religion; no hay tal distinción; esa es una evasiva cavilosa, sugerida por el padre de la mentira para engañar á tantos ilusos que cierran los ojos á la luz de la verdad, anteponiendo su dictámen á la enseñanza de la Iglesia, nuestra infalible madre de la verdad.

“Pero ¿qué entienden por política? ¿Quiéren decir ser lícito rebelarse contra la legítima autoridad? Eso es condenado por la Iglesia. ¿Que la autoridad ó soberanía reside, como en su fuente, en la muchedumbre, en el pueblo? Ese es otro error, de igual manera considerado. ¿Dónde está, pues, y en qué consiste el Liberalismo político? Esa es una nueva evasiva, repetimos, inventada por el demonio para engañar á las almas incautas; pues, con esa vana y quimérica distinción del Liberalismo en religion ó en política, las mantiene en el error, con menoscabo de su fe, de la sumisión y obediencia que debemos á la Iglesia, y con manifiesto peligro de su eterna salvación. No, lo repetiremos, no hay tal distinción: el Liberalismo es uno, y ese ha sido condenado por la santa Iglesia. *Libertad de pensamiento, libertad de conciencia, libertad de cultos, de imprenta, de enseñanza, de rebelión, soberanía* popular, etc., etc., todo esto es consecuencia de un principio; esto es, de la autonomía é independencia de la humana razón, constituyéndose ésta cuasi, sin cuasi, sobre el mismo Dios, llegando hasta negarle. Esto decimos, es el constitutivo esencial del Liberalismo; todo lo demás no es sino una consecuencia necesaria y legítima, que deriva de tan funesto principio. Por eso, repetimos, y ojalá todos nos oigan, que el Liberalismo es intrínsecamente malo, y por consiguiente nadie puede abrazarlo ni adherirse á sus infernales máximas, sin prevaricar de la fe y gravar su conciencia.

“Es, pues, pecado el Liberalismo; sí, es pecado y gravísimo pecado; es el peor de todos los errores modernos, y está condenado en documentos pontificios; es la causa funestísima de innumerables pecados, y de los más grandes males que aquejan y afligen á la desgraciada generación presente, entregada con una ceguera y cuasi delirio incomprensible, á ese monstruo horrible de mil formas y colores, salido de los abismos para seducir y perder las almas.”

En nuestro número anterior insertamos la relación que hacia el *Pensamiento Gallego* del milagro de la villa de Cangas, en Galicia. He ahí la manera como lo dió á conocer á sus lectores el *Globo* de Castelar:

“Hagamos el relato del milagro, sirviéndonos de los detalles que á *El Faro de Vigo* comunicó una persona ilustrada que presencié el hecho.

“La señorita doña Balbina Zabala, joven de veinte y seis años de edad, hija de D. Ignacio Zabala, alcalde que fué de aquella villa, sufría desde 1879 unos terribles dolores en el brazo y pierna izquierda, producidos por una llaga; padecimientos que la obligaban á estar inmóvil en el lecho desde hacia la friolera de nueve años. Siempre que se le tocaba al sitio dolorido, al moverse, el más ligero roce con la más delicada tela, le producían torturas horribles.

“En tal estado, y cuando los recursos de la ciencia se habían declarado inútiles, no para obtener la completa curación de la enferma sino para mitigar sus tormentos, tuvo la Balbina una idea feliz.

—“Que construyan—dijo—una magnífica imagen del Sagrado Corazón de Jesús, con destino á la Iglesia de la villa, y que la traigan á mi alcoba apenas esté terminada.

“Así se hizo; llevaron la imagen á la alcoba de la paciente, y ¡oh prodigio! no bien fué colocada frente á la cama, declaró la enferma con grandes muestras de alegría que le habían cesado los terribles dolores que le atormentaban desde hacia nueve años.

“Pero no pararon aquí los prodigios; al otro día, festividad de S. Antonio, ya bendita la milagrosa imagen y confesada y comulgada la enferma, acometiéndola un profundo desmayo que le duró tres cuartos de hora.

“La familia contemplaba estos fenómenos con gran ansiedad; pero ¡cuál no fué su asombro, cuando vuelta la Balbina de su atroz desmayo, aseguró que estaba curada, completamente sana! Y, en efecto, comenzó á mover el brazo y la pierna, inmóviles durante tanto tiempo, se arrodilló en la cama, pidió sus ropas, y sin auxilio alguno se vistió, saltó del lecho y comenzó á andar ligeramente, apoyada en el brazo de una persona, mientras que las demás que habían presenciado el prodigio salían á la calle pregando á voz en cuello la noticia del milagro.

“La admiración fué general; los más incrédulos quisieron cerciorarse por sus propios ojos de la veracidad del suceso, y asaltaron la casa de la enferma. Cuando ya no les cupo duda alguna, se esparcieron por los lugares vecinos, llegaron hasta Vigo, embarcaron á la música municipal de esta última población, y volvieron á Cangas para sacar en procesión triunfal á la milagrosa imagen, encender fogatas, iluminar las fachadas de sus casas y atronar los aires con el alegre volteo de las campanas.

“Los habitantes de Cangas en masa asistieron á la procesión, desde la casa de la enferma curada hasta la iglesia de la villa, donde quedó la imagen prodigiosa, que, se-

gun se ha anunciado, es seguro que derramará todos los dones de la gracia sobre aquel pueblo.”

EL PAIS DE JAUJA.

En tal va convirtiéndose la vecina Francia por gracia y amor de la masonería y ateísmo dominantes en ella, según el testigo de mayor excepción *Le Voltaire*. Dice así una correspondencia de París:

“Oigamos á un testigo caracterizado, cual es el *Voltaire*, uno de cuyos redactores, que firma con el significativo “Le Huron”, lamenta el incremento que ha tomado el afán por el lucro, por saciar los apetitos, desapareciendo la probidad. El robo, escribe, *lo domina todo, orgulloso y triunfante por su impudencia y audacia*; los magistrados, abogados, notarios y procuradores nos estrangulan; los agentes y banqueros nos desuelan; el robo, el fraude y el engaño, cual una famélica judería, asolan el país, que *ANTES era modelo de lealtad*; la mala fé está encarnada en nuestras costumbres, y *es impotente la ley para devolver el perdido lustre á la probidad*.

“Llegan á confesar que la ley es impotente para devolver á la Francia el lustre perdido; creen que no volveremos á recobrar la probidad; y no obstante se apartan de la religion, despreciando este único remedio salvador.

“Si empezaron descatolizando las almas al arrojar á Dios de las escuelas y de los hospitales, cómo se sorprenden el *Voltaire* y demás colegas masones de los resultados de la impiedad?

“La moral independiente no da otros frutos.”

¡Y pensar que en España hay quienes trabajan día y noche para hacernos tan felices!... ¡Y que son muchos mas los que *con su apatía y egoísmo* ayudan á esos obreros!..

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES.

BESALÚ, 6 de Julio de 1887

Sr. Director del SEMANARIO DE FIGUERAS.

Muy Sr. mio: con un calor sofocante han comenzado y concluido los trabajos de la siega. La cosecha será mas que regular, considerando lo escasas que son las buenas, y bien podemos dar gracias á una especial protección del Cielo que no nos alcance el pedrisco del que van cargadas negras nubes que nos amenazan casi todos los días; de modo que entre doce y una de la tarde empieza á oírse lejano el fragor característico de las tempestades que tanto perjudican á los agricultores especialmente; comienza el toque de las campanas que va aumentando despues en proporción de aquel ruido, pasan luego uno ó dos monaguillos tocando campanillas por la calle y llamando así á la Parroquial hombres para la conducción del palio bajo el cual se pone de manifiesto á la puerta de la iglesia nuestra Santísima Vera-Cruz. No hay recuerdo de que en esta parroquia haya nunca producido notables destrozos el pedrisco, de lo que debemos estar muy agradecidos á tan preciosa reliquia.

En los nueve primeros días de Junio próximo pasado el digno Sr. Cura-Párroco D. Miguel Anglada organizó y realizó la instalación del Apostolado de la Oración, á cual resultado contribuyó el elocuente P. Sacrest S. J. que nos intruyó de las obligaciones y beneficios del mismo en tres días seguidos de dicha novena. Se alistaron de momento unas 400 personas; quedan además algunos con deseo de inscribirse, lo que lograrán luego.

El dos de los corrientes, día de la Visitación de la Virgen se celebró en esta villa la fiesta de la Virgen de Recoleta, pues la imagen que se venera en tal día lleva este nombre, y está colocada en una ermita á medio kilómetro de distancia sobre el cauce del Fluvia y está tan próxima al linde del despeñadero que lo forma y tanto ha socabado el

rio por bajo la capilla, que ésta amenaza derrumbarse dentro pocos años. Esta fiesta muy antigua y que llaman *dels Elisabets*, es la de los jóvenes, quienes son nombrados pabordes y continúan siéndolo mientras son solteros, y ellos y ellas procuran que la animación y en cantos sean los mayores posibles. En la víspera por la tarde se va con la música á cantar completas en la capilla y á la mañana siguiente, ó sea el día de la Visitación á las 7 de la misma se canta un oficio. Como la capilla es muy reducida, casi todo el mundo debe acampar enfrente, donde preparan una enramada que guarde de los nacientes rayos del sol á los asistentes, y allí es de ver como, en medio de mil gorgeos de las regocijadas aves, del murmullo del río que discurre al pié del Santuario, del ambiente puro de la mañana, conciertan sus alabanzas á la Virgen sin mancha la naturaleza toda, las piadosas pabordes, reinas de la fiesta, y el Sacerdote con los demás fieles. Concluido el oficio, se cantan unas letrillas ó *goigs* que sirven de despedida. Por la tarde y noche del mismo día y siguiente, domingo, hubo baile de plaza y de salón. Este año hubo mayor concurrencia el segundo día que el primero debido á que los payeses aprovechaban la sazón para sembrar legumbres. También se guardó para este día el baile *dels Ramellets*, en lo que han de encontrar el grande atractivo los promovedores de la fiesta, pues muy frecuente al cabo de un año de haber andado las parejas con el ramo suelen haber ya también sacrificado su soltería á Himeneo.

Ruego al Sagrado Corazón de Jesús les conceda á los católicos de Figueras valor y paciencia para gozar las caricias de la libertad, que ahí se estila, un tiempo ha, y me repito de V. atento servidor.

Q. B. S. M.
El Corresponsal.

Correo Nacional.

—Leemos en nuestro querido compañero el *Diario de Sevilla*:

“Ha sido nombrado Decano de la Facultad de Filosofía y Letras de esta Universidad literaria el sabio y virtuoso Sacerdote, Profesor de Hebreo en aquélla, Sr. D. Francisco Mateos Gago.

“Como es notorio el entrañable afecto y admiración profunda que tributamos á eminencia tan ilustre, excusamos decir que en el alma nos alegramos de cuanto tiende á reconocer su superioridad, y á rendir homenaje á sus indisputables merecimientos.”

—En Valencia, con motivo de la elevación de las tarifas de consumos, despues de haberse empezado por cierres de tiendas y establecimientos donde se espended artículos de primera necesidad, se amotinaron unas cuatro mil personas que pegaron fuego á las casetas del resguardo de consumos apedreando á sus dependientes y á los mismos agentes de la autoridad; el Gobernador, que se dirigió á ellos para pacificarlos, fué acogido con disparos, designándose luego el mando al capitán general del distrito, habiendo sido presos algunos de los principales instigadores. Hase restablecido el orden pero continúan las precauciones.

—De nuestro querido compañero *El pensamiento Gallego*, de Santiago:

“Es casi seguro que tan luego como terminen las próximas fiestas del Apóstol se inaugurará solemnemente en esta ciudad un Concilio provincial bajo la presidencia de nuestro excelentísimo y reverendísimo Prelado. Con ocasión de tan notable y extraordinario acontecimiento, tendremos durante algun tiempo en Santiago los Obispos sufragáneos y los procuradores ó representantes de los Cabildos de la provincia eclesiástica Compostelana.”

—No se habla de otra cosa en Sabadell que del mal cariz que presenta la temporada próxima de géneros de invierno. Y á pesar de la reserva que por parte de los señores fabricantes se observa para que no se alarme la clase trabajadora, lo cierto es que ésta vive inquieta y recelosa y teme que por

allá á últimos de Agosto próximo se paralicen los trabajos, cosa que por ser desagradable á todos, tiros y troyanos, creemos sucederá; pues hace cuatro ó cinco años que vamos de mal en peor.

—Segun leemos en los periódicos de Málaga, hace algunos dias se presentó en el Camino Nuevo un grupo compuesto de centenares de jornaleros, que en actitud violenta pedían trabajo al grito de "¡ó todos ó ninguno!".

Durante algunas horas continuó el tumulto y no se trabajó; pero despues se presentó el alcalde con fuerzas de la Guardia civil, logrando conjurar el conflicto, sin consecuencias graves.

—Tomamos de un periódico gallego: "Se ha concedido privilegio exclusivo de invencion por diez años, para extraer aceite de las pepitas de las uvas, á los señores D. Leon P. Bobadilla y compañía. Por más que parezca sorprendente, es indudable que las pepitas de la uva contienen gran porcion de aceite. La prueba de ello es que en Alemania comenzó á usarse desde el año 1887, que en vista de los buenos resultados obtenidos, se adoptó hace 60 años en algunas partes de Italia como el Piamonte y Bergamo, y que desde 1848 se usa en Roma, Nápoles, Ancona, Castellamare y Mesina. El orujo produce dos clases de aceite; una muy delicada, y á propósito para el condimento de la comida, y otra no tan buena, pero que puede servir para arder, para la fabricacion del jabón y para otros usos secundarios. Creemos conveniente llamar la atencion de los propietarios de viñedo, á fin de que se aprovechen de las ventajas de este nuevo descubrimiento y saquen todas las utilidades posibles á sus capitales."

Correo Extranjero.

—La espléndida victoria que reportaron los católicos de Roma tambien este año en las elecciones provinciales y municipales, continua siendo todavía el tema principal de las polémicas, comentarios y discursos, en la prensa y en los círculos políticos y no políticos. Mortificada la prensa liberal de Roma, rehuye cuanto puede tratar de este asunto, porque fué ella quien dijo y repitió durante quince dias antes de las elecciones: "el voto de la gran mayoría de los electores de Roma dirá y proclamará ante el mundo que Roma es intangible, Roma es liberal, Roma no es papal." El voto de los electores proclamó, por el contrario, que Roma en su mayoría es católica y adicta al Pontificado. De aquí la mortificacion y la humillante confusion de los liberales frente á un hecho tan solemne. Excúsanse diciendo que de 28,000 electores inscritos, solamente concurrieron unos 14,000 á las urnas, y pretenden que los 14,000 que se han abstenido son todos liberales—pretension necia é irracional, porque se sabe que los abstencionistas por principio se encuentran en Roma (aun para las elecciones administrativas) solamente entre los católicos; y perezosos, ausentes, enfermos y descuidados en acudir á las urnas, tanto los hay entre los liberales como entre los católicos. La victoria es además tanto mas significativa cuanto que era conocida, evidente, palpable cosa, que los liberales, unidos todos, habían hecho todos los esfuerzos imaginables para vencer; y el gobierno había hostigado á los católicos con todos los medios y recursos de que dispone un gobierno. En las elecciones para Consejeros municipales quedaron por tierra derrotados por los católicos nueve candidatos liberales, que son tambien diputados del Parlamento, entre los cuales hay dos ex-ministros (Finali y Seismit-Doda), un ex-secretario general de ministerio (Amadei) y dos ex-alcaldes (Ruspoli Emanuele y Pianciani, Gran Canciller de la Masonería). Quedaron tambien por tierra Menotti Garibaldi, primogénito del famoso héroe de los dos mundos, y Oreste Tomassini, ateo y Asesor de Instruccion Pública.

—En Gibraltar se está construyendo un templo al Sagrado Corazon de Jesús, para desagraviar, segun declaran sus fundadores, á la infinita Magestad de Dios por la bárbara destruccion de templos y horribles sacrilegios cometidos no hace muchos años en

España y en Francia. Sus tres magnificas naves, de las que hay terminados varios arcos y cerradas sus bóvedas, se concluirán dentro de un año. Lo delicado de las labores compite en dicha obra con lo maciso y sólido. El Gobierno inglés, siendo protestante, concedió un solar de 11.000 metros cuadrados, estimados en 40.000 pesos, y las principales autoridades protestantes de Gibraltar dieron cantidades respetables. Se han gastado ya mas de 100.000 duros.

—Los presentes que se envian al Papa, con motivo de su Jubileo, son tan numerosos, que superan los cálculos más optimistas, habiendo sido preciso aumentar considerablemente el local de la Exposicion Vaticana donde figurarán aquellos. Y llegan á Roma riquísimos presentes de todos los puntos del globo, así de las naciones mas cultas como de las que están sumidas en la barbarie y en los errores del paganismo. He ahí dos ejemplos, entre otros mil: Los católicos de Dunkerque ofrecerán á Su Santidad un barco de plata, emblema del tercer puerto de Francia. Tendrá la forma y el tipo de las naves usadas en el mar del Norte durante el siglo IX, en cuya época la ciudad de Dunkerque, erigida en municipio, comenzó su comercio marítimo. La nave de plata dorada, de cerca 30 centímetros de longitud, vogará en un mar de plata. El castillo de popa será coronado por el Leon de Flandes, labrado en plata dorada, y además la popa irá adornada de un gran escudo ovalado, y en él irán esmaltadas las armas de Dunkerque. La arboladura y aparejo sostendrán una vela de plata, en el castillo de proa se elevará el busto de San Pedro, y en la flecha del mástil flotará el pabellon azul y blanco de Dunkerque.

GACETILLAS

Segun nuestros informes, los romeros, que en direccion á Lourdes pasaron por esta estacion en dos largos trenes algo antes de las horas previamente indicadas, tuvieron que permanecer en Cerbere (Francia) hasta caída la tarde, por no tener la compañía francesa de ferrocarriles dispuestos los trenes, como era de su deber.

Ha fallecido en Madrid el Señor D. Miguel Gonzalez Elípe y Vasco, uno de los mas distinguidos colaboradores de nuestro querido compañero *El Siglo Futuro* y uno de los buenos defensores de la comunión tradicionalista que sabía sostener y profesar la santa intransigencia en la verdad íntegra y pura. Dios habrá premiado sus trabajos y su acrisolada virtud y honradez. (R. I. P.)

Copiamos de nuestro queridísimo colega de Gerona *Lo Rossinyol*:

«Alguns amichs nos preguntan si es cert que lo celós é infatigable missioner apostólich nostre estimadíssim amich lo Rvmt. Mossen Ramon Bech ha esset destinat d'ecónomo á un poble rural de l'altra part de la Barca.

«No podem donar contestació satisfactoria als que tal cosa 'ns preguntan; pero nos resistim á créuer que sia cert. Perque, en efecte, seria extrany que així s'arreconés á un orador en temps com l'actual, en que tant se necessita la predicació de la veritat católica. Y tothom sab que Mossen Bech es un dels oradors sagrats que mes fruyt reporta de sos treballs apostólichs y que mes paladinament defensa los furs de la veritat contra la secta lliberal, desgraciadament dominant en nostres dias.

«Procurarém enterarnos de tot lo que hi pugua haver sobre aquest assumpto, y mirarém de satisfacer la justissima curiositat y ansia de nostres amichs.»

Tampoco podemos nosotros hacer mas que manifestar nuestra extrañeza por el hecho de que se habla en el precedente suelto, y nuestra mas firme esperanza de que ha de ser momentánea la separacion del Rdo. Bech de sus acostumbradas tareas apostólicas. No podemos creer en efecto que se quiera privar á nuestra diócesis tan necesitada de la palabra divina, de un elemento tan valioso como el Rdo. Bech, conocido en todas las parroquias por su celo y por el valor apostólico con que predica á los fieles la verdad íntegra respecto de los errores modernos.

Cortamos del "Correo catalan.": "Lourdes, 8, 12—Despues de un trayecto felicísimo, y reinando un tiempo espléndido,

hemos llegado á Lourdes á las once de la mañana, en medio de la alegría de los peregrinos. Se ha hecho á los trenes un recibimiento entusiasta. En la estacion nos ha sorprendido la presencia de don Ramon Noce dal y su señora. Prepáranse solemnes funciones. Por correo van detalles.—Falcó."

Nos alegramos de que los republicanos franceses no sean tan liberales como los nuestros.

Ha ganado el primer premio en las oposiciones de Historia crítica de España en la Universidad de Barcelona nuestro querido amigo y correligionario don Francisco de Paula Oller, director de *Lo Crit de la Patria*. Felicitámosle por su triunfo y distincion.

¡Qué fatuidad! A aquel quidam impio, cuya manía clerófoba le lleva siempre á dar lecciones de religion á los católicos, se le indigestó nuestro consejo "zapatero, á tus zapatos," y el domingo último desde su cátedra pestilente echaba bilis y mas bilis, y entre otras mil sandeces soltó la siguiente: *la conducta de los católicos, desde el Jefe al soldado, es abiertamente opuesta á las ideas que propagaba Jesús.* ¡Qué fatuidad! Nos recuerda la de otro quidam, que siendo mocito, eso sí muy sabido, al salir de la segunda enseñanza, cuando no hacía mas que deletrear en latín, apenas conocía el alfabeto griego, y solo de oídas tenia noticia del hebreo, Renan prematuro, explicaba lo que en su ridícula presuncion llamaba contradicciones de la Biblia. Nada; calmarse, y sobre todo no olvidar el consejo "zapatero, á tus zapatos."

Hemos recibido el siguiente estado demostrativo de los resultados obtenidos por los alumnos internos del Instituto de esta ciudad en los últimos exámenes:

Colegio de internos del Instituto de Figueras.—Resultado académico del curso de 1886 á 87.—Exámenes ordinarios.—Oposiciones ganadas con el primer premio, 5.—Con el segundo, 2.—Perdidas, 2. Total, 9.—Sobresalientes, 15.—Notables, 11.—Buenos, 17.—Aprobados, 33.—Total 76.

Premios.—Matrículas de honor, 5.—A D. Juan Pericot, Torroella de Montgrí, Medalla de oro.—A D. Emilio Pastell, Castellon de Ampurias, Medalla de oro.—A D. Miguel Comas, La Junquera, Medalla de plata.—A D. Alfonso Cerdeyra, Guajar-Alto, Medalla de plata.

Figueras 30 de Junio de 1887.—El Director, Carmelo Alvarez.

Suma y sigue: El Señor Cura de Quintana (Badajoz) ha recibido 3,000 reales de un penitente en concepto de restitucion, cuya cantidad se halla ya en poder de su dueño.

Tambien en Vitoria ha sido devuelta al señor Maiz por un reverendo sacerdote, bajo secreto de confesion, una respetable suma de dinero que le fué robada el dia de Corpus.

¡Si será por no restituir que en estos tiempos de irregularidades se vocifera tanto contra los curas y contra la confesion! ¡Es tan miserable el corazon humano, que se aparta de Dios!

Sin fianza ha sido puesto en libertad provisional el Cajero de la Aduana de Port-Bou, preso á consecuencia del robo que hace poco tiempo tuvo lugar en dicho pueblo.

Hemos recibido el prospecto de la "Galería de riojanos ilustres," compuesta por el Dr. D. Constantino Garran, Abogado del Íltre. Colegio de Valladolid, con la bendicion y una carta-prólogo del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Tarazona, cuyo objeto es reunir las biografías de las innumerables ilustraciones de la noble tierra de Logroño. Contendrá unos mil artículos bio-bibliográficos de personas célebres nacidas en los pueblos que componen hoy la provincia de Logroño y partido judicial de Belorado, verdadera Rioja hoy perteneciente á la provincia de Burgos, y constará de tres volúmenes en folio. Se publicará por cuadernos de 24 páginas á peseta cada uno en la Península y á dos pesetas en América y Filipinas. Se suscribe en casa del autor, Cárcaba, 39, principal, derecha, y en casa de los Editores, Cantarranas, 38 y 40.

Dicen de Manresa que han suspendido sus trabajos algunas fábricas de aquella localidad.

Bajo secreto de confesion le ha sido devuelta á un sacerdote de Vitoria una respetable suma que le fué robada el dia del Corpus. La Religion hace que se pueda decir eso con frecuencia. La incredulidad hace que pueda repetirse aquello de *los ladrones no pudieron ser habidos.*

De todas partes de esta comarca se reciben noticias satisfactorias respecto á la cosecha de cereales. En general ha sido buena, y en algunos puntos excelente. Por ahora la de cereales ofrece gratas esperanzas. ¡Permita Dios que puedan los labradores aliviar un poco su tristísima situacion!

Hé aquí algunos consejos higiénicos para la vista publicados por el oculista español doctor A. de la Peña:

- 1.º La luz debe estar colocada al lado izquierdo para evitar la sombra.
- 2.º No debe leerse mucho tiempo seguido, conviene descansar á menudo tomando notas, fumando un cigarro, etc.
- 3.º Dese la preferencia á los volúmenes pequeños que puedan tenerse bien en la mano; y si son grandes úsese un atril.
- 4.º Los libros impresos en papel amarillento son los mejores, porque en ellos resaltan más los caracteres de letras.
- 5.º Los periódicos de líneas cortas convienen más que los de líneas largas; pues al pasar de una á otra línea hay un pequeño reposo muy conveniente para la vista.

Seccion Religiosa.

SANTORAL.

- 10 Domingo. VI. S. Cristóbal y los siete hermanos mrs., Sta. Amalia y la Traslacion 2.ª de Sta. Eulalia.
- 11 Lunes. S. Pio I papa y mr. y S. Abundio pbro.
- 12 Martes. S. Juan Gualberto ab. y Stos. Felix y Nabor mártires,
- 13 Miércoles. S. Anacleto papa y mr. y Sta. Mirope mr.
- 14 Jueves. S. Buenaventura, cardenal ob. y dr.
- 15 Viernes. S. Enrique emp. y S. Camilo de Lelis cf. y fr.
- 16 Sábado. El triunfo de la Santa Cruz y Ntra. Sra. del Carmen.—B. P. en el Carmen.

CUARENTA HORAS.—Pasan á la Capilla de los Desamparados. Horas de exposicion: mañana, domingo, á las 3 y los demás dias á las 5 y media. Reserva todos los dias á las 8.

Archicofradia de Hijas de Maria.—Mañana, domingo, se celebrará la funcion mensual de reglamento con comunión general á las 7 de la mañana y por la tarde á las cuatro y media la funcion de costumbre con sermon que dirá el Rdo. D. Tomás Collell, Coadjutor.

IGLESIA PARROQUIAL.—Continua la solemne Novena á Ntra. Sra. del Carmen.

El próximo sábado fiesta de Ntra. Sra. del Carmen la Real Cofradia y V. T. O. obsequiará á su Excelsa Madre con los siguientes cultos: por la mañana misa en todas las horas de las 5 á las 9. A las 7 misa de comunión general con plática preparatoria y se cantarán fervorosos motetes durante la distribucion del Pan Eucarístico.

A las 9 y media oficio solemne con música, y sermon por el Rdo. D. Miguel Buixons, catedrático del Seminario de Gerona. Concluido el Oficio se cantará la Salve y en seguida se dirá la última misa. Por la tarde á las 5 se vestirá el Sto. Escapulario del Carmen á los que lo deseen, y profesarán en la V. T. O. los cofrades que estén en condiciones de profesar.

A las 8 se rezará la corona Carmelitana, sermon por el mismo orador Rdo. D. Miguel Buixons y se concluirá con el canto de los gozos del Carmen.

Registro Civil de Figueras.

RELACION de los Nacimientos, Matrimonios y Defunciones inscritos desde el dia 1.º al 7 inclusive del mes actual.

Nacimientos.—Varones, 2.—Hembras, 2.—Total, 4.

Matrimonios.—Soltero con soltera, 1.—Total, 1.

Defunciones.—Ana Ribera, de S. Pedro Pescador, 8 años.—Teresa Solana, de esta ciudad, 72 años.—Felipe Nicolau, de id., 1 mes.

EL OBRERO CATÓLICO,

Semanario escrito por y para la clase obrera

Esta oportuna revista se publica en ocho páginas de excelente papel agarbanzado, con cubiertas de color. Empieza la suscripcion, que ha de ser por un año, el dia primero de julio, y cuesta 20 reales, por corresponsal 22, anticipados.

Direccion y administracion: San Antonio, 3, LÉRIDA.

Imp. de M. Campamar é hijos, Junquer a, 5.

SECCION COMERCIAL.

PRECIOS CORRIENTES por mayor, en la plaza de Barcelona á los 5 dias del mes de Julio de 1887, fijados por la Junta de gobierno del Colegio de Corredores Reales de comercio, en pesas y medidas métricas, conforme á lo prevenido por la Ley.

NOTA. Las iniciales en el apartado de observaciones indican: E existencias, C calma, F falta, S subida, B baja, V venta, N nominal.

AL CONSUMO.		Pesas y med. métr.		Pesas y med. métr.		Pesas y med. métr.	
		PTAS. CÉNT. P. O. M.	OBSER.	PTAS. CÉNT. P. O. M.	OBSER.	PTAS. CÉNT. P. O. M.	OBSER.
HARINAS Y GRANO.							
Alpiste de Sevilla.	23'57	24'28		Habones de Andalucía.	13'57	19'32	
» extranjero.	21'42	22'14	C	» extranjeras.			
Avena Extremadura.	10'00	10'35		Maiz de Tortosa.			
» extranjera.				» Mazagan.	11'07	11'78	E
» Mancha.				» Brayla.	11'78	11'96	
» Cartajena.				» Poti.	10'71	11'07	
Arbejones Sevilla.	18'57			» Cincuantini.	13'92	14'28	
» Sagarra.	21'07	21'42		» Río plata blanco.			
» Navarra.	20'35	20'71		» amarillo.			
Algarrobas Vinaroz.	5'12	5'25	C	Mijo extranjero.	9'64		
» Mallorca.	4'50	4'62		Trigos Candeal Castilla.			
» Ibiza.	5'	5'12		» Mancha.			
» Portugal.	19'	20'		» Sevilla.			
» Chipre.	5'37		N	» Aragon Monte.			
<i>Sin derechos de consumos</i>							
HARINAS GRANOS.							
Arroz de Valencia.	19'	22'	E	» Mahon.			
» Tortosa.				» Irka Berdianska.	15'50	15'75	K
» extranjero.	14'50	16'50		» Nicolaleff.			
Cebada de Andalucía.				» Azime Berdianska.	15'50	15'75	
» Canarias.				» Teodoxia.			
» Oran.				» Danubio.			
» Comarca.	10'35	10'71	S	» Buenos-Aires.			
» extranjero.	9'10	9'82		» Rojo Estados-Unid.			
Garbanzos Andalucía.			N	» Blanco.	15'50	15'62	
» grandes.	32'85	48'57		» California.			
» medianos.	27'14	30'		» Bombay.	15'50		
» pequeños.				» Sevilla fuerte.	15'25		
» Mazagan.	25'28	26'07	E	Yeros del Pais.			
» Mazagan peq.				» extranjeros.			
Habichuelas Valencia.	19'64	26'71		Cañamones extranjeros.	11'42		
» Brayla.	10'71	13'87		HARINAS.			
» Comarca.				<i>Elaboracion por piedras.</i>			
» Galats.	15'50			Barcelona 1. ^a	15'	16'	S
Habas de Valencia.				» 2. ^a	12'50	13'50	
» Andalucía.				» 3. ^a	6'25	11'25	
» Smyrne.	13'25	13'57	E	» 4. ^a	4'50	5'	
» Italia.	13'38	13'57		Castilla 1. ^a	15'50	16'	
				» Aragon 1. ^a	15'	15'50	
				<i>Elaboracion por cilindros.</i>			
				Extra fina blanca.	17'50	19'	S

Mercado de Figueras del día 7 de Julio de 1887.

Artículos.	Precios.	Cabida.
Trigo.	16'50	80 litros.
Mezcladizo.	12	"
Centeno.	11	"
Cebada.	6'50	"
Avena.	6	"
Maiz.	11'50	"
Mijo.	12	"
Panizo.	11	"
Habichuelas.	18	"
Garbanzos.	24	"
Habas.	10	"
Habones.	11	"
Arbejas.	12	"
Judihuelos.	16	"
Aceite.	8'75	12'38
Huevos.	'85	docena.

Correos Y Telégrafos.

Correspondencia detenida desde el 1.º del corriente mes hasta la fecha.

Cartas por falta de franqueo.

D. Joaquin Coma, Port-Bou.

D. Francisco Loperena, Gerona.

Telegramas por desconocer los destinatarios.

Ninguno.

Figueras 9 Julio 1887.—El Jefe de la Estacion, Miguel Coll.

Caja de Ahorros del Ampurdan

Han ingresado con la fecha de este día 55 ptas. procedentes de 4 imposiciones, siendo 0 el número de nuevos imponentes.

Figueras 3 de Julio de 1887.—El D. de turno, DOMINGO DE ALBERT.

Se vende un huerto con jardin situado en el barrio de la Barceloneta de esta ciudad. Informarán en esta Administracion.

Venta.

Muy cerca de esta ciudad, hay para vender una heredad, de cabida 120 vasanas, con casa y huerto, que se cederá tambien por partes si conviene al comprador.

Darán razon en la imprenta de este periódico.

CONFESIONES DE UN EX-LIBREPENSADOR,

POR Leon Taxil.

Se vende á 2'50 pesetas en rústica y 3 encuadernada en tela.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS
DOMICILIO EN BARCELONA, ANCHA, 64. DELEGACIONES EN TODA ESPAÑA

Capital de garantía, independiente del aportado por los asegurados

10.000,000 DE PESETAS

De las cuentas de 31 de Diciembre de 1886, resultan los siguientes datos:

Suscripcion.	Pesetas	30.3610,75'
Riesgos en curso.	»	22.794,123'11
Reservas.	»	857,031'60
Siniestros pagados.	»	343,700'
Activo.	»	11.884,252'90

La Compañia para sus contratos caso de vida y caso de muerte, emplea todas las combinaciones que tienen establecidas las principales y mejores Sociedades de Europa

Delegado en la ciudad de Figueras D. Juan Fina.

AVISO A LOS VITICULTORES.

Cepas Americanas, Sarmientos, Riparias de viñedos de cinco años de cultivo, propiedad de D. Juan Falp.-ROSAS.

PRECIOS EQUITATIVOS.

Para todo pedido dirigirse

EN ROSAS, á D. Juan Falp, propietario.

DEPÓSITO EN FIGUERAS, Sres. Morell y Falp

Almacen de Vinos, Caamaño, 18 y 20.

BAÑOS DE Ntra. Sra. DE LAS MERCEDES.

CARRUAJES DE RIGALLET Y C.^A

Servicio diario á las 6 mañana y 2 tarde.

— ANCHA, 24. —

LO SOMNI DE S. JOAN ab la traducció castellana per Mossen JACINTO VERDAGUER.

Se vende en la librería de Campamar á 3 pesetas ejemplar.

Vino Natural procedente de la propiedad de D. Andrés de Albert y Terrades sita en Palau Sabardera.

Se vende desde un mayal arriba en la casa conocida por manso Terrades en Vilabertran al precio de 4 pesetas mayal.

OBRA NUEVA

editada por la librería

LA HORMIGA DE ORO

D. CARLOS EN LAS INDIAS

POR EL

PRÍNCIPE DE VALORI

debidamente vertida al español

Forma un volúmen en 8.º de cerca 300 páginas y se vende al precio de 7 reales en rústica y 10 bonitamente encuadernado. Véndese en esta imprenta.

El Vaticano y los franc-masones,

por LEON TAXIL.

Se vende en esta imprenta al precio de 1'50 pesetas encuadernado.

Se vende una tartana nueva y barata en casa Parés, guarnicionero, calle Nueva, 1.

RRR

- 1.ª suerte. Una preciosa imagen de Nuestra Señora del Carmen de madera con vestido de satín y terciopelo bordado al oro, con su escaparate de jicaranda.
- 2.ª suerte. Una imagen de madera del Niño Jesús con vestido de satín.
- 3.ª suerte. Un Santo Cristo de madera, Cruz torneada con toalla de satín y borlas de oro.

Los billetes se expenden en el taller de pintura y dorado y depósito de imágenes de R. Radol Carandell. Alto de S. de oro frente á la Iglesia Parroquial y en la imprenta de este periódico.